
 発行日 ： ２０２４年６月吉日  

玉川小学校ＰＴＡ会長 稲葉 和弘  

 

５月度ＰＴＡだより 

 

４月に開催した第１回実行委員会は、正副委員長を決める委員総会の賑やかな流れの中で開催されました。

今回の実行委員会が集まって行う、通常の形式での初の開催ということもあり、参加される会員の皆様からは

少し緊張した様子も伺えました。これから回を重ねることで、和やかで活発な意見交換や情報共有の場にして

いきたいと考えています。  

さて、第２回の実行委員会を下記内容にて実施しましたのでご報告をさせていただきます。  

 

記 

 

第２回実行委員会 

 

参加：学校代表（３名）・正副委員長（４名）・役員（１１名）  

日時：５月１１日（土） １０：００～１１：００  

場所：2階多目的室  

議題:①会長挨拶 ②校長挨拶 ③案件（委員会活動報告他） ④学校行事関係  

 

 

①会長挨拶  

委員会の正副委員長の皆様、任意のＰＴＡ活動の中、今回立候補していただきありがとうございます。是非

１年間楽しいＰＴＡ活動となればと思います。活動をする中で分からないことなどは、役員と連携して取り組

んでいただければと思います。よろしくお願いします。なお、今年度は会長３人体制で行います。４か月ごと

に稲葉会長、斎藤会長、吉田会長となります。会長職に就かない期間は副会長となります。 

 

②校長先生挨拶  

児童に関して、嬉しいことが３つありました。１つ目は、水曜日の道徳の研修にいらした先生方から「玉川

小の子供たちは進んで挨拶をするね」とお褒めのお言葉を頂いたことです。自発的に児童が来校した方へ挨拶

をしているのを知り嬉しく思いました。 

２つ目は、小さなお子さんを抱っこしながらベビーカーを押している方からのメールです。下校中の児童か

ら「お手伝いしましょうか？」と声をかけられ、最初は遠慮をしたのですが、帰る方向が一緒だからとベビー

カーを押してくれ、大変心が温かくなりました。優しい子どもを育ててくれてありがとうございます。という

メールが届いたことです。見て見ぬふりをせずに困っている人を助けてあげられるのは素晴らしいことだと思

います。 



３つ目は、本校児童が通学路に落ちていた巾着を拾い、３年生のものだと分かると学校まで持ってきてくれ、

その後持ち主に無事戻りました。落とし物をそのままにせず、調べて届けるという優しい行動をできる児童が

いてくれたことを嬉しく思います。 

金曜日の昼の集いで子どもたちにもこのことを伝えました。優しい子がもっといてくれると良いなと思って

います。ＧＷが明け、夏休みまで祝日がない期間となりますので、じっくり子どもたちに向き合い、一人ひと

りを大切に見守りながら学校活動を進めていきたいと考えています。また、ご家庭で気になることがあったら

教えてください。 

 

③案件  

 

●ＰＴＡアドバイザーについて 

以前役員を務めて下さっていた方から、「自宅で出来る範囲ですが、ＰＴＡの為になにか出来ることはあり

ませんか」とのご意見をいただき、ＬＩＮＥやパソコン等を中心に活動に参加していただくことになりまし

たので、実行委員会にて自己紹介等の挨拶をしていただきました。ご本人の意志により、役員や委員などの

扱いではなく、アドバイザーとして主にＰＴＡの役員の活動にご協力いただくことになります。 

 

●優良ＰＴＡ文部科学大臣表彰について 

 玉小ＰＴＡでは優良ＰＴＡを目指し活動を続けています。先月に引き続き、区の担当職員との提出書類や活

動内容についての打ち合わせを行っています。（会長） 

 

 

●各委員会活動報告 

 

 

●活動報告と合わせて、委員会の活動内容の詳細や、困っていることなどについて、意見交換や情報共有を行

いました。 

委員会 ４月の活動報告 ５月の活動予定

厚生

委員会

・委員総会参加（正副委員長決め、前年度

　活動内容の引継ぎ）

・今年度の活動内容の検討

・事務関係の引継ぎ

校外

委員会

・委員総会参加（正副委員長決め、前年度

　活動内容の引継ぎ）

・こども110番情報交換会参加

・第一回校外委員会開催（分担決め）

あいさつ

委員会

・委員総会参加（正副委員長決め、前年度

　活動内容の引継ぎ）

・委員の連絡網作成(LINEオープンチャット)

 ・活動予定表の作成と調整

・運営方法の検討

・活動予定表の作成と調整及び委員への周知

・活動場所の周知

・あいさつ見守り運動(予定。計1回)

卒業対策

委員会

・委員総会参加（正副委員長決め、前年度

　活動内容の引継ぎ）

・昨年度の委員長からの引継ぎ

・先生方との打ち合わせ



【厚生委員会】 

▽委員会のｇｏｏｇｌｅのＩＤのパスワードが古いままで使えない状態なので、新しいパスワードを教えて欲

下さい。（副委員長） 

⇒担当役員が本日の委員会を欠席しているので、出来るだけ早くお知らせするよう連絡します。（副会長） 

 

▽ＰＴＡの腕章を活動の際に使いたいので、どこにあるかを教えて下さい。また、ＰＴＡ会議室の鍵の暗証番

号は新年度から変わりますか？ 

⇒番号はそのままの予定です。腕章の場所は役員で確認し、後ほど連絡します。（副会長） 

 

▽紙のベルマークの回収箱が教室からなくなっていますが、今年度は回収しないのですか？（教頭先生） 

⇒厚生委員会の負担低減の為、今年度は学校での回収は中止とします。文化堂など地域の回収箱では引き続き

回収をします。教室の回収箱はＰＴＡ会議室の大掃除の際に役員にて処分をしています。（副会長） 

⇒すでに児童が持ってきたベルマークについては学校で預かってＰＴＡへ渡していただけると助かります。ま

た、紙のベルマークの回収廃止についてのお知らせを今年度も配付した方が良いと思うので、委員会で内容

確認と配付をお願いします。（会長） 

 

▽先日、警察から「学区内のマンションの防犯カメラを確認したいのですが、管理会社が分からず困っていた

ところ、ごみ置き場に玉川小ＰＴＡ資源回収の看板が設置されていたので、看板設置の際に、学校やＰＴＡ

と管理会社とのやりとりがあれば、管理会社を教えていただきたいのですが」との連絡がきたのですが、何

か分かりますか？（学校） 

⇒以前から設置されている場所については、毎年連絡を取っていないので、連絡先は分かりません。設置場所

の記載された地図は学校、回収業者、環境局で共有していますが、箇所ごとの連絡先等は把握していないと

思います。（副会長） 

 

【校外委員会】 

▽今年度は委員会の参加人数が少ないので、学校フェンスのポスターの募集と貼り換えは、例年の２回から１

回へ変更する予定です。（副委員長） 

⇒玉川小１２０周年事業の実行委員会で、今年度については１２０周年にちなんだポスターを募集しお祝いを

するのはどうでしょうか？という意見が出ていましたので、１１月の記念式典の前までにポスターの募集と

貼り換えをしていただきたいと考えています。回数については１回で問題ありません。また、こども１１０

番に登録していただいている地域の方々に挨拶に行っていただいていますが、とても良い活動だと優良ＰＴ

Ａの担当の方からお褒めの言葉をいただいています。（会長） 

 

【あいさつ委員会】 

▽今年度は委員会の参加人数が少ないので、あいさつ見守り運動の実施回数が減ってしまうかもしません。ま

た、実施場所について今の４ヶ所の内、１カ所を変更するかについて検討しています。 

⇒あいさつ見守り運動については人数に合わせて無理のない範囲で活動をしていただきたいと考えています。

した。危険個所マップはとても良い活動だと他の学校のＰＴＡから褒められています。（会長） 



【卒業対策委員会】 

▽先生と打ち合わせし、卒業を祝う会は昨年同様、１組が１～２時間目、２組が３～４時間目、３組が５～６

時間目という形でレクリエーション等を実施しようと考えています。また、卒業記念ＤＶＤも作成の方向で

進みます。卒業を祝う会と卒業式の前日、卒業式当日の撮影をしていただく予定で業者への依頼をしていま

す。 

▽卒業記念ＤＶＤは完成が６月頃になるので、配付方法に悩んでいます。撮影業者では個別配送に対応してい

ただけないので、学校に一括で届くことになりますが、卒業と共にＰＴＡの連絡先等も使えなくなってしま

うので、届く日を卒業生に伝える方法もどうしようか考えています。昨年度の卒業対策委員長も同じ悩みを

抱えています。 

⇒ミマモルメの連絡先は卒業から年度末までは残っていますので、それでお知らせすることが出来るかもしれ

ません。（教務主任） 

⇒ミマモルメでのお知らせが可能であれば、日程を決めて学校まで取りに来てもらい、取りに来られなかった

卒業生へは個別に配送という方向で進めるしかないかもしれません。以前の委員長へ話を聞こうと思いま

す。（副会長） 

 

【その他】 

●区Ｐより 

・セミナーについて 

各委員会や役員向けのセミナーが開催されるので興味のある方は是非参加をお願いします。基礎知識から

今後の活動が進めやすくなるアイデアや気づきが得られる良い機会になると考えています。（区Ｐ） 

 

・第７２回日本ＰＴＡ全国研究大会『川崎大会』について 

  今年の８月２３日～２４日にＰＴＡの全国大会がとどろきアリーナで開催されます。自分の住んでいる地

域で全国大会が開催されるのはオリンピックの自国開催より珍しいくらいの貴重な機会です。川崎大会のテ

ーマは『ウェルビーイングの実現を、川崎の地から～活かそう「縁」の力～』です。ウェルビーイング（精

神的、肉体的、社会的にすべてが良い状態）を学び、自分だけではなく、家族や友人、学校や住む地域、そ

れぞれの幸せに思いを馳せ、皆が心を豊かに保つことのできる社会の大切さを感じられる場になるような大

会を目指しています。開催中は講演や参加型セッションなどを実施するので、役員や委員の方に参加してい

ただいと思っています。また、役員、委員の皆様向けに事前のズーム研修を実施するので、こちらへの参加

もお待ちしています。（区Ｐ） 

 

・玉川ふれあい祭の中止の件 

児童の楽しみを減らしてしまうことを心苦しく思っていますが、今年度は玉川委員会への応募が少なく実

施が難しいと考えたことと、玉川小の１２０周年や川崎市の１００周年の記念式典とふれあい祭の開催時期

が重なることもあり、ふれあい祭を中止し、周年記念をＰＴＡ全体でお祝いする方向で進めたいと考えてい

ます。つきましては、この場で正式に中止の決を採らせていただこうと思います。 

 ⇒実行委員会の決定を以て、今年度のふれあい祭の中止が決定しました。保護者の皆様へはお知らせを配付

することになりました。 



・ＰＴＡ総会について 

  ５月に書面にて開催するＰＴＡ総会の資料について、実行委員会で内容の確認と、承認の採決を取りまし

た。全会一致で承認となりました。 

 

・次回実行委員会 

  次回の実行委員会は６月１日と予定表に記載をしていますが、玉川中学の体育祭と重なる為、６月７日に

変更をさせていただきます。 

 

・側溝清掃について 

  実行委員会同様に、６月１日に予定していた側溝清掃を６月８日に変更し実施します。ＬＩＮＥでのボラ

ンティア募集を実施するので、皆さんにもご参加いただけると助かります。雨天の場合の中止か延期かは今

後検討していきます。 

 

④学校行事関係 

教務主任の先生から、資料を基に今年度の年間スケジュールについて説明をしていただきました。また、

１２０周年記念式典についての実施方法についてもお話をしていただきました。 

 

・１２０周年記念式典について 

  記念式典は１１月３０日（土）に実施をします。玉川小の１２０周年と川崎市の１００周年を一緒にお祝

いします。式典の前半は来賓挨拶等の大人が中心の式典で、後半は児童の発表など子どもが中心の式典にす

る予定です。当日は保護者の参観は出来ないので、１１月２８日（木）にリハーサルを兼ねて、児童の発表

を保護者に見てもらえる機会を作りました。詳細については今後お便りなどでお知らせしていく予定です。 

 

以上 

役員・各委員会へ忌憚ないご意見を下記アドレスまでお寄せ下さい。 

皆様の一言でより素敵な玉川小学校にしていきましょう。 

 

pta.gyokusen@gmail.com 

 

★あいさつは 心をひらく おまじない★ 

mailto:pta.gyokusen@gmail.com

